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■文化动态

青年报记者 陈宏

本报讯 昨天，上海丝芭影视举
行年度剧目发布会，围绕青春IP，发
布了诸多影视剧项目——从政策到
服务，上海促进影视文化产业发展
的力度，这两年在持续加大，而如
今，热闹的上海国际电影电视节上，
沪上本土影视企业也开始像国内老
牌影视强企一样，有了盛大的项目
发布会，这也证明本土的市场环境
日趋优化。

云集了明星、制作人、导演和网
络大神级作家以及投资方的本次发
布，推出了古装青春励志大型电视连
续剧《芸汐传》、女性军旅青春励志电
视剧《铁甲女兵》等影视剧的主创阵
容，《雪鹰领主》（我吃西红柿）、《古剑
屠魔录》（月关），《蜀山有妖气》（玄
雨）等网络文学超级IP项目的“书影
游”联动项目，以及《小夜曲》、《热血

高校》、《十国千娇》等众多年轻化影
视剧项目。

此前，记者在采访中也获悉，如
今影视剧市场在题材方面，变得丰富
多彩，而很多公司也根据自身特点，
深耕符合自己调性的作品。上海丝
芭影视作为一家具有互联网基因的
新型影视公司，其以粉丝经济为依
托，将明星、IP、线上平台和线下剧场
全产业链打通的精品娱乐内容生产
能力，让人看到了上海影视行业发
展，可以走的另一条路。

事实上，自2015年“IP元年”诞
生，IP大剧作为影视行业的大趋势仍
然处在发展的上升期，而丝芭影视以
SNH48独有的“青春IP”和“精品内容
IP”相结合的“双IP粉丝经济时代”，
也让行业看到一个IP可以用多种思
路进行全方位立体化开发，围绕文
学、影视、游戏、舞台剧等多个层面赋
予IP最深度的挖掘价值。

青年报记者 张逸麟

本报讯《变形金刚4》曾经在中
国内地制造了进口大片的票房奇迹，
所以这一次《变形金刚5》把全球宣
传的首站选在中国广州。近日导演
迈克尔·贝携剧组亮相广州首映礼，
虽然一场暴雨侵袭红毯，不过主演们
坚持在雨中与数千粉丝热情互动，纪
念《变形金刚》系列电影十周年庆典。

迈克尔·贝自称史上首位连续
拍了5部系列电影的导演，不过这一
次似乎又到了说再见的时候了。不
久之前，他曾发表长信再次向自己
耗费十年心血的系列告别，在广州
首映礼上，迈克尔·贝再次表示：

“《变形金刚 5》是我拍的最后一部
《变形金刚》电影，我也不知道这个
系列接下来会怎么拍。”

不过鉴于“爆炸贝”辞导过多次
《变形金刚》，且又屡屡食言，这一次
他是否真的如此决绝，或是当灵感
来了之后重返变形金刚，还是很有
悬念的。

毕竟整整十年历程，许多主创对

《变形金刚》系列都有着特殊的感情，
比如出演过《变形金刚》系列前三部
的乔什·杜哈明时隔数年再次回归，
也是感慨万千，“我以为三部电影之
后他们就不打算再找我拍《变形金
刚》了，没想到迈克尔这次还会给我
打电话。”杜哈明还一边自嘲“四部电
影拍下来我长了不少肉”，一边怀念：

“离开《变形金刚》之后，我会想念肾
上腺素飙升的时刻，也会想念拍摄爆
炸场景前的超长准备时间。”

值得一提的是，《变形金刚5》是
采用IMAX 3D摄影机双机实拍的电
影，迈克尔·贝也成为全球首位使用
两台ALEXA IMAX摄影机组装在3D立
体支架进行实时拍摄的导演，新一代
的IMAX65毫米摄影机以最高水准的
数字影像捕捉迈克尔·贝标志性的爆
炸场面，能模拟出人的左右眼然后生
成对应画面，直接展现精彩纷呈的3D
画面。除了技术上的“顶级配置”之
外，新片情节还将变形金刚宇宙全面
升级，走进变形金刚与人类恩怨延绵
的十几个世纪古老历史。《变形金刚
5》将于今年6月23日登陆全国院线。

变形金刚
又来了

沪影视企业立足粉丝经济

影视节见证上海影视环境优化

青年报记者 陈宏

本报讯 国际影视市场继续在上
海展览中心高效运转，中外关于内容
制作、推广的探讨，也随着中国市场
的繁荣和中国影视剧“走出去”意愿
的迫切，而变得更为深入。昨天，中
意影视产业战略合作专题研讨会就
在市场内举行，双方专家针对中国影
视剧走向海外的前景和当下的困局，
展开了讨论，研讨会上，中意双方的
电视公司还签署了交流优秀节目的
协议。

在这次的上海国际电影电视节
期间，在意大利对外贸易委员会的支
持下，成立于1944年的意大利国家
电影音像和多媒体工业协会（ANI-
CA），也牵头在国际影视市场内搭建
了一座大展台，和意大利制作人协会
一起，组织了集意大利众多制作人和
影视制作企业的代表团参展。意大

利对外贸易委员会上海代表处首席
代表柏思国介绍说，“在影视传播领
域，意大利是非常符合中国市场的，
除了和我们相关的业界专业部门进
行合作以外，意大利政府、ANICA这样
的重要协会，大家都在紧密合作推动
这项工作。”

事实上，目前中意在影视、文化政
策和具体措施方面的合作，形势喜人，
在过去的几年内也建立了有效的合作
关系，比如威尼斯国际电影节有“聚焦
中国”特别活动、北京电影节也有“聚
焦意大利”中意电影合作论坛等。

但是，双方明显期待有更深层次
的合作，柏思国就说，中国影视行业
正在经历迅猛的发展，但文化差异等
因素使大多数中国影视剧难以走向
海外市场，“我们希望展现意大利电
影资源和技术的优势，这将有助于中
国更加国际化，并促进中意影视业的
进一步合作。”

中意加强影视行业合作

中国影视剧加快走出去的步伐


